

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATOLICO

Oficinas: Mora, 3-Tels.: Redacción 1973 — Admón. 2853 — Miércoles, 3 Enero 1945 — Año XXXV-Núm. 10.167 — Precio del ej. 25 cts. Suscrip. mensual 5'20 pts

Los presupuestos generales del Estado para el presente año

«Boletín Oficial del Estado»

Madrid. — El «Boletín Oficial del Estado» ha publicado entre otras, las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado. — Ley de 30 de Diciembre de 1944, por la que se aprueban los presupuestos general del Estado, or dinario y extraordinario, para el ejercicio económico de 1945. De conformidad con la propuesta elaborada por las Cortes Españolas, se conceden créditos para los gastos ordinarios del Estado durante el año económico de 1945 hasta la suma de 10 mil 651 millones 249.571'58 pesetas distribuidos en la forma que expresa el estado letra a), modificado en la forma que se determina por la disposición adicional primera.

Los ingresos ordinarios para

el mismo ejercicio se calculan en pesetas 10.544 millones (25.199, según se detalla en el estado letra b), modificado en la forma que se determina por la disposición adicional segunda.

Asimismo se autoriza para el propio ejercicio económico de 1945 un presupuesto extraordinario hasta la suma de 2.583.816.219'95 pesetas.

Dentro de las obligaciones de los departamentos ministeriales en lo que se refiere al Ministerio de Educación Nacional, se dice que en el capítulo primero, artículo primero, grupo quinto Dirección General de Enseñanza Primaria, se aumentarán 67.301.000 pesetas para sustituir la plantilla figurada en el proyecto en el concepto primero, escuelas nacionales de enseñanza primaria, por la que se transcribe, en la séptima categoría, figuran 28 mil 23 maestros de ambos sexos con sueldos de seis mil pesetas, que importan 170 millones 238 mil pesetas.

Ley de 30 de Diciembre de 1944 sobre incremento de los ingresos de las Haciendas provinciales.

A partir de primero de Enero de 1945 el Estado concede a las Diputaciones Provinciales de régimen común y Cabildos insulares la participación del 5 por ciento de las cuotas para el Tesoro que se recauden de la contribución industrial y de comercio.

Se atribuirá directamente a las Diputaciones respectivas el 80 por ciento de la participación a que alude el párrafo anterior correspondiente a la recaudación efectuada en la provincia. El 20 por ciento restante de todas las recaudaciones provinciales constituirá un fondo que se distribuirá discretionalmente por el Consejo de Ministros mediante el señalamiento de quinientos de cifras complementarias entre aquellas Diputaciones que tengan más atenciones benéficas en relación con sus medios económicos y obtengan también proporcionalmente cifras menores de participación directa. Las sumas que por la participación dicha obtengan las corporaciones provinciales habrán de aplicarse exclusivamente a sufragar atenciones de carácter benéfico.

Se autoriza al ministro de la Gobernación para que a solicitud de las corporaciones provinciales pueda revisar, con efectos desde primero de Enero de 1945, las aportaciones forzosa ordinarias de los Ayuntamientos de la provincia y elevar el importe total de las mismas en la cantidad necesaria para cubrir el alza experimentada por las atenciones benéficas a cargo de la Diputación.

Se autoriza al ministro de la Gobernación para que a solicitud de las corporaciones provinciales pueda revisar, con efectos desde primero de Enero de 1945, las aportaciones forzosa ordinarias de los Ayuntamientos de la provincia y elevar el importe total de las mismas en la cantidad necesaria para cubrir el alza experimentada por las atenciones benéficas a cargo de la Diputación.

La Pascua militar en Madrid

Madrid. — El Ejército celebrará el próximo día 6 la Pascua Militar con varios actos.

Después de visitar el Ministerio del Ejército al Teniente General Barreiro Asencio y a los Ministros de Marina y Aire, los Subsecretarios de los tres departamentos militares, el Jefe del Estado Mayor, el Capitán General, Generales con mando y Jefes de Cuerpo se trasladarán al Pardo, para felicitar a S. E. el Generalísimo.

«Premio Enero 1945» de la Delegación Nacional de Prensa

Madrid. — El Premio mensual de Periodismo correspondiente al mes de enero se denominará «Enero 1945». La norma de este Concurso se ajustará a la orden de la Delegación Nacional de Prensa de 1 de Enero de 1943. En cumplimiento de a norma primera de la base séptima de dicha orden se designa para cumplir a misión de la citada norma a los diez directores de los siguientes periódicos: «E Alcázar», «Nueva España», «Córdoba», «La Voz de Galicia», «Unidad», «Proa», «Sur», «La Almodaina», «A B C» de Sevilla y «Heraldo de Aragón». Los tres trabajos seleccionados por cada uno de estos directores se cursarán a la Delegación Nacional de Prensa en los cinco primeros días del mes de febrero próximo. — D.N.P.

Próxima reunión de Roosevelt-Churchill-Stalin

Washington. — Roosevelt ha declarado a los jefes parlamentarios que en breve piensa reunirse con Churchill y Stalin.

Supresión, reducción y transformación de impuestos

Disposiciones aprobadas por las Cortes Españolas

Madrid. — En las Cortes se han aprobado las siguientes disposiciones:

SUPRESION DE IMPUESTOS

Por diversas disposiciones de rango legal se suprimieron los que gravaban el aluminio, plomo, cobre refinado, oxígeno, ácido sulfúrico, sombreros de lujo, plato único y espectáculos teatrales.

Se suprime también la imposición sobre el aguarrás y la colofonia, los superfosfatos, los azulejos y el tres por ciento sobre el carbón.

REDUCCION DEL IMPUESTO

Las rebajas acordadas más importantes son las siguientes:

Conservas alimenticias de pescados: del 10 por 100 al 5.

Gas y electricidad: el 50 por 100 del tipo tributario en el consumo industrial.

Cajas de seguridad: el 75 por 100 de la tarifa señalada por la Ley de Reforma Tributaria.

Consumo de lujo: se han reducido los tipos de gravamen

sobre alfombras, armas de fuego, perfumería, objetos artísticos y de lujo, juguetería, discos, peleterías, radio, muebles, etc.

TRANSFORMACION DE IMPUESTOS

Los impuestos sobre tejidos e hilados de lujo que gravaban estos artículos con un 25 por 100 se transformaron en un solo impuesto sobre hilados en general que supone un 3 por 100 en el precio de venta.

El de calzados de lujo, del 25 por 100 se redujo al 5 por 100 en fábrica, ampliándose al calzado en general.

El de muebles con el 20 por 100 para los de lujo, se reduce al 5 por 100 en origen.

El gravamen sobre el vino corriente que anteriormente ascendía al 10 por 100 cuando se expendía al público, se transformó en impuesto sobre el vino de 5 céntimos el litro.

Se suprime el impuesto de lujo sobre el cristal y la porcelana, llevándolo al concepto de vidrio con reducción del tipo actual de gravamen.

CIFRA

EDITORIAL

La realidad de nuestro presente en el mar

Cualquier estadística o cualquier anuario naval bastaría para informar al lector de que en 1936 nuestra marina mercante y pesquera estaba formada por 683 buques de tonelaje superior a las 100 toneladas que totalizaban un conjunto de 1.225.000 ton. Si todo este tonelaje estaba en condiciones para prestar servicio, si rendía o no, si cumplía la misión de que era capaz, no lo discutiremos ahora, pero lo cierto es que la cifra era insuficiente y se producía por ello una sangría anual de 300 a 500 millones de pesetas que España satisfacía al extranjero en concepto de fletes.

La Guerra de Liberación planteó un problema terrible. En el campo nacional escasamente quedaron disponibles unas 200.000 toneladas y se tuvieron que realizar esfuerzos extraordinarios para que en 1938 la flota controlada por el Gobierno de Franco alzara a 400.000 toneladas de buques mercantes; y aún después de la Victoria, en la primavera de 1939, la flota mercante española quedaba circunscrita a 509 buques superiores a las 100 toneladas con un tonelaje total de 850.642.

Pasa de 1.125.000 el tonelaje mercante que posee actualmente España gracias a la política naval llevada al cabo, y aquí se encuentra la clave del incremento de nuestro comercio marítimo en tanto grado que nuestro país bien puede decirse que se sirve exclusivamente de sus barcos para el transporte de mercancías por mar. Y hay que advertir a este respecto que no es baladí la cifra global transportada el año que acaba de finir pues rebasa los diez millones de toneladas.

Sin embargo, en la ambición de nuestro comercio, en las necesidades que se precisan para nuestra expansión comercial, en lo que da de sí nuestra capacidad de producción y lo que exige el plan de industrialización que en España está en curso, nos hallamos, evidentemente, tan sólo en los principios, principios que exigen a la flota mercante española contar con un mínimo de tres millones de toneladas que serán los capaces de determinar totalmente nuestra autonomía y libertad sobre el mar.

Contraataques aliados en el flanco Sur del saliente de las Ardenas

En el sector situado al S.O. de Bastogne aumentó la dureza de los combates

La artillería alemana desplegó actividad en las cercanías de Rollingen, al Sur de Wiltz

Cuartel expedicionario aliado. Comunicado:

«La artillería aliada ha dispersado a las patrullas enemigas, que volvieron a desplegar actividad a través del Mosa en el sector de Roermond.

Aumentó el fuego artillero en el sector al sur de Duren.

En el saliente de las Ardenas, los aliados contratacaron a lo largo del flanco meridional, alcanzando puntos situados a

al menos 4 kms. al Sur de Saint Hubert.

Se ha ganado terreno al NE. de Moircy y se ha penetrado en Remangue conquistándose Hautmont y Chenoque.

Se han rechazado dos contraataques en la región de Bastogne, uno en el sector de Champ y otro cerca de Viller-la-Bonne-Can.

Nuestras tropas se hallan en las cercanías de Wordin, cinco kms. al SE. de Bastogne.

Se lucha duramente cerca de Motthuns, al SE. de Wiltz después de un contrataque enemigo.

La artillería enemiga desplegó actividad en las cercanías de Rollingen, al su de Wiltz.

Se ha ganado algún terreno en la cabeza de puente de Saarantern.

Ayer, entre doscientos cincuenta y trescientos aviones de cazas, monoplanos casi todos ellos, ametrallaron a nuestros

A las 2 tarde el Sr. Asencio obsequiará con una comida en el Palacio de Buenavista a los Ministros de Marina, Aire y a las Autoridades de los 3 departamentos. — Cifra.

aparatos en varios aeródromos de Holanda y Bélgica, arrojando algunas bombas. Nuestros cazas y a DCA derribaron 125 aviones alemanes.

El comunicado da cuenta de operaciones aéreas contra objetivos enemigos.

Los bombarderos pesados han vuelto abrir una brecha en el canal Dortmund a Ems.

Además de los 125 aviones destruidos en los ataques alemanes contra nuestros aeródromos,

se derribaron otros 35 aviones germanos. No han regresado 2 bombarderos medio y 27 cazas aliados.

La noche pasada bombarderos pesados volaron sobre Alemania.

Los aviones nocturnos aliados han derribado cinco aparatos enemigos.

Las tropas enemigas se mostraron agresivas desde el sector de Bitche hasta el Rin.

U node los ataques enemigos (Continúa en la 1.ª página)

Gracias, señores; muchas gracias

La reciente campaña que determinados sectores de la prensa extranjera han lanzado contra España y los hùlos tendenciosos que sobre supuestos acontecimientos ocurridos en nuestra Patria han circulado por el mundo, han producido en el interior una reacción saludable, que hoy nos complacemos en recoger. En efecto, desde fuera de España han surgido centenares de noticias sobre gravísimos acontecimientos que, según ellas, se estaban produciendo en Madrid y en otras capitales; al parecer, millares de manifestantes, enarbolando banderas y pancartas, recorrían las calles pidiendo el Poder para don Miguel Maura, que, desde París, anunciaba la dimisión del Jefe del Estado español y afirmaba que en pocas horas sería dueño del Poder. Por otra parte, elementos expatriados desde la guerra civil, políticos cuya historia de mando puede

resumirse en una sola frase, conocida desde hace muchos años en España — «sangre, llanto y lágrimas» —, afirmaban la inmediata restauración de la República y la existencia en las tierras y en las ciudades españolas de una subversión perfectamente organizada que disolvía diariamente los restos de orden que existían en nuestra Patria.

La finalidad de esta campaña era clara: primero, intentar crear efectivamente un «maqui-anarquismo», apoyándose para ello en las fuerzas comunistas que se encontraban en la frontera francesa y que irrumpían en territorio español con el apoyo y el entusiasmo de los pueblos que encontrarán a su paso; segundo, aprovechar este comienzo de guerra civil para intentar un reconocimiento o

(Continúa al final de la primera columna de la 2.ª página)

- RELIGIOSAS -

CULTOS

MIERCOLES, DIA 3

Santa Genoveva y San Daniel

Cuarenta Horas

Concluyen en la parroquia de San Jaime en honor de Cristo Rey por varios difuntos y para solemnizar el 72 aniversario de la instalación en esta capital del Jubileo de Cuarenta Horas y de la Asociación de la Oración y Vela.

Exposición a las tres de la tarde.

A las siete de la noche, rezo del Santo Rosario, Estación al Santísimo, sermón por el Rdo. Sr. don José Dameto, Pbro. solemne Te-Deum y reserva de S. D. M.

—En la iglesia de los Padres Carmelitas empieza un Triduo al Niño Jesús de Praga.

Visita

A la Virgen del Confalón en Santa Eulalia.

(Viene de la 1.ª página)

al menos, una ayuda de determinadas potencias que los albergan. Pero los cálculos les resultado fallidos. La creación del cisma interior ha resultado un fracaso absoluto, porque los españoles, al solo anuncio de una posible y nueva guerra y a la sola posibilidad de vernos comprometidos en el caos político que envuelve hoy a Europa, se han cerrado en bloques alrededor del Régimen, y el intento no ha encontrado el mínimo apoyo en ningún lugar de España. Además, las pequeñas y contadas incursiones de "los rojos" en nuestra tierra han dado por resultado una repulsa inmediata y colectiva de todos los pequeños pueblos donde hicieron una fugaz aparición. Naturalmente, ningún país ha expresado su apoyo ni ha reconocido oficialmente a estas bandas de políticos fracasados que juegan a la guerra civil en su Patria como si se tratara de una pacífica y liberal discusión política de café.

Nosotros queremos dar las gracias a estas gentes porque nos han facilitado la tarea de hacer comprender al mundo la ecuanimidad española ante Franco. Ante el sólo anuncio de ver turbadas la paz interior y la obra de restauración del Régimen, los españoles no han vacilado; las inauditas noticias perturbadoras de la opinión pública universal han sido acogidas en nuestra Patria con risas, cuando no con indignación. Esperamos que las grandes Empresas mundiales de información tengan, por propio decoro y crédito, una mayor exigencia de verosimilitud en la aceptación de rumores y bulos.

De todas formas, por nuestra parte no existe el menor inconveniente en que los rojos emigrados nos anuncien un día y otro la guerra civil; es la mejor y más barata de las propagandas y la que mejor resultado produce en el ánimo de los españoles que se encuentran hoy en la isla de paz que es España, mientras trabajan, comen, se divierten y forman parte de una gran comunidad nacional que prospera y se eleva en medio de la mayor catástrofe de la Humanidad.

Una cosa ha quedado clara: los españoles no quieren guerras civiles ni complicaciones en una guerra mundial que no han proqueído. En esto estamos todos unánimes, aunque tengamos opiniones diversas sobre los asuntos caseros. Pero el interior de cada casa lo arregla, ordena y dispone quien vive dentro de ella, sin dejarle al vecino o al lejano meterse en camisa de once varas. Esta ha sido, es y será eso que se llama hacer tiempo, autodeterminación, independencia, libertad y, en el caso nuestro orgullo español. Gracias, señores; muchas gracias. ¡No estamos para guerras civiles!

(De "Ya")

Conferencia en la Congregación M. de Montesión

Ante nutrida concurrencia tuvo lugar en el local de la Congregación Mariana la anunciada conferencia a cargo del Rdo. P. Manuel de Iriarte, sobre el tema "La imagen y la Pasión del Señor reflejadas gráficamente en la Santa Sábana de Turín."

Inició el P. Iriarte su conferencia destacando la variedad de opiniones que existen sobre el tema objeto de la conferencia, dio a conocer que las primeras manifestaciones contrarias a la legitimidad de la Santa Sábana proceden de la diócesis de Chambery (Francia) en la que dijo, parece ser que existían unos documentos en los que se atribuía a un pintor de la localidad el ser el artífice de la santa sábana.

Durante el transcurso de la conferencia hizo resaltar la imposibilidad de la Santa Sábana pudiera ser una simple pintura demostrando tal imposibilidad con razonadas argumentaciones y magníficas proyecciones. El concepto que la Santa Sábana mereció al Pontífice Pío XI, quedó reflejado al dar a conocer el Padre Iriarte unas palabras que pronunció en cierta ocasión el Santo Padre durante la entrega de unas estampas representativas de aquella.

"Os presento, dijo Pío XI, un objeto que no procede de manos humanas; es éste el objeto más venerando que tenemos en el orbe".

Extendióse el conferenciante sobre otras consideraciones terminando la conferencia entre calurosos aplausos.

En la iglesia de los Padres Carmelitas

Solemne Triduo en honor del Niño Jesús de Praga

Días 3, 4 y 5: A las ocho y media, misa con ejercicio del Triduo y cánticos.

A las 6, "Venite, Adoremus", himno de adoración, Rosario, villancicos, ejercicio del triduo sermón e himno final.

Día de Reyes. A las ocho y media, Misa de Comunión general. Cantos Eucarísticos.

A las 11. Misa solemne. Ocupará la Sagrada Catedra don Rafael Caldentey, Cura Ecónomo de la Inmaculada Concepción. Se cantará la Misa Pastorela del P. J. Domingo, C. D. con el villancico a 3 v. m. de Aranguren y el Himno Nacional a 4 voces del Mtro. J. M. Tomás.

A las 6, Rosario, sermón, exposición de S. D. M. y Consagración de los niños al Infante de Praga, Reserva y bendición en que oficiará el Rdo. Sr. Cura Ecónomo de la Inmaculada Concepción, don Rafael Caldentey, y finalizará con la procesión por las naves del templo. Ante el Belén se cantarán villancicos y se recitarán selectas poesías por los niños de la Cofradía. Acto seguido se rifarán preciosos regalos, cuyos billetes se adquirirán durante el Triduo. Precio del billete 0'25. Los sermones corren a cargo del Rdo. P. Director Fr. Salvador María.

El 7, domingo, a las ocho y media se rezará una misa en sufragio de los cañados difuntos.

Parroquia de Sta. Eulalia

Jueves próximo día 4, Mis^a dialogada y Comunión general de Reglamento para todas las asociadas a las ocho de la mañana.

Este mismo día por la tarde Retiro Espiritual para la Rama de Mujeres.

Tendrá lugar en el Oratorio de las HH. Franciscanas (Plaza de Quadrado, 4). Empezará D. m. a las seis y media.

Parroquia de San Jaime

Mañana primer jueves de mes a las ocho y media se celebrará la misa de reglamento de la Archicofradía de Nuestra Sra. del Sagrado Corazón.

Se ruega a todas las asociadas procuren asistir con la medalla de la Asociación.

† Doña Bienvenida Amer Cortés

Ha fallecido hoy, en la ciudad de Manacor, a los 39 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus afligidos esposo don Juan Segura Aguiló; hijos Ana, Juan, María, Victoria, Pedro y Bienvenida; su madre, su hermano (ausente), hermanos políticos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a la conducción del cadáver que se celebrará hoy, a las 8'30 de la noche, y al funeral que tendrá lugar pasado mañana, viernes, día 5, en la iglesia parroquial de la Virgen de los Dolores.

Casa mortuoria: Mediodía n.º 20; Manacor.

El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo - Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

30 años atrás

(De la colección de CORREO DE MALLORCA)

3 Enero 1915

Celebró la sesión inaugural del nuevo curso académico la Real Academia de Medicina y Cirugía, presidida por el Gobernador Civil. Después de la lectura de la memoria disertó el Dr. don Luis Frontera sobre el tema: "Dificultades del tratamiento de los empiernas tuberculosos."

El primer actor Francisco Fuentes de la compañía de su nombre que actúa en el teatro Principal, obtuvo un verdadero éxito en "Más fuerte que el amor". Dió a su trabajo, en las principales escenas, impresionante verismo, sobre todo al final de la obra.

Sigue el temporal en el mar. No llegó el vapor "Bellver" de Barcelona. El "Rey Jaime II" y el "Balear", que debían salir para la ciudad condal y Marsella, respectivamente, han suspendido la salida hasta mañana.

Lea Vd. todos los días

CORREO DE MALLORCA

Cabalgata de los Reyes Magos

La Juventud Antoniana, organizadora de dicha cabalgata que saldrá el próximo día 5 a las 7 de la tarde, advierte a los poseedores de libreta de pobreza expedida por la Alcaldía, que pueden pasar por el local de la Juventud Antoniana (Obispo Maura núm. 4) de 10 a 12 y de 3 a 6 los días 2, 3 y 4 para recoger los Vales para juguetes de niños menores de 8 años.

Asimismo se advierte a las personas que deseen que los Reyes Magos dejen juguetes en sus domicilios que deben entregarlos debidamente empaquetados y con la dirección clara en nuestro local social antes del viernes, día 5.

RESTRICCIÓN FLUIDO ELECTRICO

solamente factible con

Lámparas PHILIPS

máximo rendimiento mínimo consumo

DISTRIBUIDOR

Casa José Buades

PLAZA ROSARIO, 1

- DE SOCIEDAD -

FALLECIMIENTOS

En Manacor ha fallecido, a los 39 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica doña Bienvenida Amer Cortés.

E.P.D. La finada por su trato amable y sencillo y sus virtudes cristianas se grangeaba el afecto y la estimación de cuantos la conocían, siendo su muerte muy sentida.

A su afligido esposo, don Juan Segura Aguiló; a sus hijos Ana, Juan, María, Victoria, Pedro y Bienvenida; a su madre; a su hermano (ausente) y demás familia les expresamos el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

En Benisa (Alicante) falleció, después de larga y penosa enfermedad, nuestro valioso don Antonio Torres Restard, Coronel de Infantería al servicio del Estado Mayor.

E.P.D. El finado, de clara inteligencia, era un prestigio en su carrera, siendo por la bondad de su carácter, su caballerosidad y don de gentes muy estimado de cuantos le conocían.

A su afligida familia y muy especialmente a su esposa, doña Matilde Irazo, y a sus hermanos don Mateo, Coronel de Infantería, y doña María, les enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

El lunes falleció en esta ciudad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S., doña Francisca Pastor Sitjar.

E.P.D. La finada, por su bondad y sus sentimientos cristianos, era muy estimada de cuantos la trataban, siendo su muerte muy sentida.

Reciba su afligida hermana, doña Josefa; su hermana política, su ahijado y demás familiares nuestro sentido pésame.

En Sóller falleció el día 1.º del actual, don Pablo Frontera Pizá, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

E.P.D. De trato afable y sencillo y de carácter franco, era el finado muy apreciado por cuantos le conocían, entre quienes su muerte ha sido muy sentida.

A su afligida familia y muy especialmente a sus hermanos don Mateo, don Pedro-Antonio, don Damián y don Juan; a sus hermanos políticos doña María Mayol, doña Magdalena Morell y don Vicente Roig; a sus sobrinos y a la razón social "Bernat S. A." les enviamos el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

RADIO BORNE

—Esta madrugada ha fallecido en nuestra ciudad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica doña Concepción Noguera Riutord de Verdaguer.

E. P. D. Era la finada por su carácter afable y bondadoso, por su vida dedicada por completo a su familia, muy estimada de cuantos la trataron.

Reciba su afligido esposo, el conocido publicista y literato don Mario Verdaguer Traveri; sus hijos Mario y Alicia; su hermano nuestro estimado compañero don Domingo Noguera, Jefe de Prisiones; su hermano

político don Joaquín Verdaguer, y demás familia el testimonio de nuestro más profundo pésame.

DE VIAJE

Para Barcelona y Madrid salió, después de haber pasado estas fiestas en nuestra ciudad, el Secretario de la Embajada de los Estados Unidos en España, don Guillermo L. Sunyser, con su distinguida esposa e hijos.

Salieron también para Madrid el Delegado Nacional de Transportes, don Alfonso de Zayas, Marqués de Zayas, y el médico don José Balaguer.

Para Tarragona salió el Jefe Provincial de Estadística en dicha ciudad, don Damián Serra Reus.

Para Mahón salieron anoche don Mariano Gual Vilalonga con sus hijas Carmen y Concepción, don Emilio Nadal Simó y don Nicolás Morell.

Esta mañana han llegado de Barcelona, en la motonave "Ciudad de Palma", don Luis y don Fernando Cotoner Cotoner, don Fernando Coll Dez callar, el médico don Víctor Ruiz Gallardón y esposa, doña María Rosa Alzamora Aibenz, don Enrique Vives Castrillón y don Luis Matutano Jover.

NACIMIENTO

El hogar de nuestro particular amigo el Dr. don Bartolomé Pascual Verdera y distinguida esposa, doña María Magdalena Marroig Colom, se ha visto aumentado con el feliz nacimiento de un hermoso y robusto niño, al que se impondrá el nombre de Bartolomé.

Nuestra cordial felicitación, que hacemos extensiva a los abuelos del recién nacido.

BODEGA MALLORCA: la mejor surtida. Precios especiales para bodas y bautizos.

ENFERMO

Se encuentra enfermo, teniendo que guardar cama nuestro estimado amigo el industrial don Baltasar Forteza Valleriola. Hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.

ENTRONIZACION

El domingo pasado celebróse la entronización del Sagrado Corazón de Jesús y la bendición de una cuneta del Niño Jesús, en casa del empleado de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, don Miguel Forteza Fuster.

Efectuó la ceremonia el Comendador de la Orden de la Merced, Rdo. P. Angel Millan y fueron padrinos, respectivamente de dichas imágenes, la Srta. María del Carmen y el joven José María Forteza y la niña María y el niño Santiago Forteza.

Durante la ceremonia cantáronse himnos eucarísticos y se leyeron poesías y trabajos alusivos a tan solemne acto y el mencionado Padre pronunció una muy sentida plática.

Acabado el edificante acto, los invitados fueron obsequiados.

COGNAC VÉDÉRIC OSBORNE

COMPRAS DE TRIGO

Nota del Servicio Nacional de Trigo

A consecuencia de no haberse fijado los cupos forzosos de trigo con carácter definitivo hasta algún tiempo después de efectuada la recolección y ultimadas actualmente las revisiones que ordenó esta Jefatura, se dan casos de agricultores que han cobrado a precio de cupo forzoso trigo que después de ajustados los cupos, corresponde a excedente.

En su virtud y para subsanar estas deficiencias a fin de que los agricultores que precisamente por colaborar más rápidamente en la recogida de trigo para cubrir las atenciones de abastecimientos, se encuentran en este caso he dispuesto:

Primero: Todos los agricultores de esta provincia que tengan entregado al Servicio Nacional de Trigo mayor cantidad de este cereal del que actualmente y con carácter definitivo figura como "cupo forzoso" en su ficha C-1, pueden solicitar directamente de esta Jefatura el cobro de la diferencia por precio en la cantidad de trigo entregada sobre su respectivo cupo forzoso.

Segundo: Esta solicitud la harán mediante instancia reintegrada a la que deben acompañar su ficha C-1.

Tercero: Una vez resueltas las instancias, se avisará a aquellos que tengan derecho al cobro de esta diferencia que la harán efectiva mediante contrato complementario al primeramente recibido y expedido por esta Jefatura.

Cuarto: Se admitirán estas instancias hasta el día 20 del corriente mes.

PIENSOS

Actualmente se están repartiendo por esta Jefatura Provincial las adjudicaciones hechas a los peticionarios de piensos para el ganado de labor y se ruega a los agricultores del término municipal de Palma que lo tenían solicitado, se pasen por esta Oficina (calle Sindicato, 183) a recoger las que les corresponden cualquier día laborable de 9 y media y de 4 a 6.

Palma de Mallorca, 2 Enero de 1945. — E. Jefe Provincial P. D. — Firmado: Félix Sigüenza.

Fiesta Navideña de la "Capella Classica"

Al llegar la Pascua de Navidad, una fiesta que va tomando carácter de tradicional es la que anualmente, desde hace once años, viene celebrando la "Capella Classica". Así, parece, va entendiéndose nuestro público que llenó cuantas localidades había en el Teatro Principal en la noche de ayer.

La fiesta de la Sibila se desarrolló con pequeñas variantes como en años anteriores. Las antiguas cantinelas sobre los Kyries "Orbis factor", como el canto gregoriano que entono con magníficas modulaciones el tenor Onofre Servera, así como el sermón de la Kalenda dicho con verdadero gracejo por el niño Pons y Gili y entresacado de los libros lulanos, constituyeron momentos de verdadero espíritu tradicional que el público siguió con atento interés, aplaudiéndolas.

La hermosa Ave-Maria de Victoria cantada con gran emoción por la "Capella", preparó la salida de la Sibila que, en medio de dos pequeños minutos con sus blandones, ocupó la tribuna, cantando con bella voz y afinación, el niño Bernardo Penar las populares proicias, alternando con ellas los interludios de la cantiga de Alfonso el Sabio.

Una vez descendida la tradicional "coca", se organizó la procesión con payesitas, que cautivaron la atención, haciéndose la ofrenda al Niño Jesús que en el correspondiente "Ben" presidía la escena.

Todo ello fue premiado con aplausos y después de un descanso, tuvo lugar el concierto cuyo programa estaba compuesto por canciones navideñas, populares catalana, cordobesa, alemana y otras con inspiración del mismo espíritu italiana de Pratella, inglesa de Cicely Foster, rusa de Stravinsky y villancicos breves de Tomás, las cuales formaron una verdadera corona que la "Capella" ofreció a Sublime Misterio.

Todas ellas, espléndidas de armonización y de ejecución, fueron escuchadas con gran atención y aplaudidas con entusiasmo. El Christmas Cant de la Sra. Foster, de modernísima composición, nos interesó grandemente.

Las Srtas. Bosch, Perelló y Martínez y los Sres. Vidal, Arbana e Irazábal, hicieron con mucho acierto los solos en las diversas composiciones.

Terminó el acto con el magnífico "Adeste fideles" armonizado por Thomas, cuyas cuatro voces en la escena más el coro

PARA VOSOTRAS

El cuidado del cutis

por BLANCA DE LEBARIO

Cuanto gusta a las mujeres hablar de belleza, pero sobre todo leer consejos útiles que pueden realizar todavía más sus atractivos. Pero la belleza no consiste solamente en la perfección de sus rasgos o en la forma del rostro, sino más bien en su brillo. De esta manera un excelente equilibrio y cuidados particulares pueden a cualquier mujer, según los cánones de la belleza clásica, proporcionar esa calidad del cutis, esa frescura deliciosa de una linda mujer. Hoy a mujer ha aprendido los medios de conservar y hermosear sus encantos.

Una cosa fuera de la guerra, y a pesar de ella, no se ha sido descuidada en sus progresos, es la seducción femenina. Para ella, reputados laboratorios preparan cada día armas sofisticadas, aceites y polvos, cremas nutritivas y tónicas, que sirven de base a un tratamiento estético. Ahora y más que nunca, a la hora actual, a mujer debe pensar, primeramente, que el practicar un método de belleza no significa un embadurnamiento cotidiano de la piel. La discreción y el buen tono nos sugieren un modo discreto de embellecernos. El uso cotidiano de productos de primera calidad, proporcionan al cutis esa suavidad exquisita y fina de una linda carita adolescente. Y ya que de esto tratamos, ved aquí algunos consejos.

Tenéis una epidermis grasa. Tratadla cada día si queréis que su exceso se atenúe. Os aconsejo el uso de una solución champanizada. Está preparada por eminentes especialistas. Y si queréis, por razón de economía, prepararla vosotras mismas, tomad la pluma; aquí está. Alcohol de verbena, 100 gramos; igual cantidad de aquillaya y agua destilada de menta. Añadid a esto 0'50 grs. de denosáyl y 0'30 grs. de thymol, y apli-

popular que cantaron los niños del grupo escolar de San Español, levantaron una conmovida explosión de entusiasmo al terminar el vibrante "Alleluia".

El maestro Juan M. Thomas después de saludar distintas veces en la escena vióse obligado a la repetición.

¡Qué hermoso sería si la parte del coro que tan bien cantaron los citados niños, fuera tonado por todos o gran parte de los asistentes!

carlo antes de empear la crema para tener los polvos.

Y si por el contrario poseéis una piel seca, el Doctor A. Casto di y J. Chersi os aconsejan que empleéis para su alimento aceite de almendras dulces, 60 gramos; cera blanca 15; espermia coti 15; manteca de cacao, 30; laolina, 30 agua de azahar 30; tintura de benjuí X gotas. Se funda a baño María los cuatro primeros ingredientes, se añade la ancina, se agita hasta enfriamiento y se incorpora el agua de azahar y la tintura de benjuí.

¡Ay! las indiscretas arrugas han hecho su inoportuna aparición en un lindo rostro femenino. Contrariedad y decepción y a veces, desesperación. Y que fácil pueden ser sino suprimidas radicalmente, por lo menos hacérlas casi invisibles ¿cómo? Pues, hacer una pomada con: cera blanca, 4 gramos; blanco de ballena, 4 gramos; agua de rosas, 15 gramos; tintura de bálsamo de tulú 4 gramos. Después aplicarla por la tarde.

Una cara bonita y con pecas es como un valioso lienzo lleno de manchas; hay que hacérlas desaparecer y he aquí un remedio muy eficaz para combatir las pasar sobre las manchas una esponja empapada en la siguiente composición diluida en agua: Bicoloruro de mercurio, 4 gramos; Sulfato de zinc, 8 gramos; alcohol alcanforado, 10 gramos; agua destilada, 100 gramos. El uso de este líquido no está exento de peligros, puesto que el bicloruro de mercurio es un veneno activísimo.

Y si queréis emplear otro remedio más inofensivo, he aquí: Se dan lociones, por la mañana y por la noche, con: Borax, 5 gramos; agua de rosas, 5 gramos; agua de azahar, 50 gramos; tintura de benjuí, 1 gramo.

¿Sabéis lo que hacen las sefíras inglesas para conservar la frescura del cutis? Pues suelen bañarse la cara a diario con agua caliente y enseguida con agua fría perfumada con lavanda. Luego se secan y se espolvorean el rostro con polvos de arroz. Os aconsejo también para conservar suave la piel, e lavado de la cara con una decocción de flor de sauco; es excelente.

Una cosa muy eficaz cuando se tiene la piel irritada, es lavarse con agua de Vichy y friccionarse dos veces al día con unas gotas de la mezcla siguiente: agua de rosas, 100; glicerina 25; y taino 0'75.

¿Qué hay más horrible que a pata de gallo? Es, desgraciadamente, el sintoma que más muestra el progreso de la edad.

Y el día que las primeras huellas se hacen aparentes, es necesario sin pérdida de tiempo poner los medios de luchar con ellos. El masaje es lo más aconsejado en este caso. Prácticase colocándose el amasador detrás de sujeto, los cuatro dedos menores de la mano derecha apoyados sobre el maxilar inferior, y practicando con el pulgar los movimientos de masaje en zigzag alrededor de la órbita, después atacar cada arruga con movimientos de la sien hacia el ángulo externo. He aquí una excelente pomada para la "pata de gallo" aceite de almendras dulces, 60; cera blanca 15; espermia coti, 15; manteca de cacao 50; lanolina 30; agua de azahar, 30; tintura de benjuí X gotas. Se funda a baño María los cuatro primeros ingredientes, se añade la lanolina, se agita hasta enfriamiento y se incorporan al agua de azahar y la tintura de benjuí.

O bien, he aquí otra pomada más sencilla. Vaselina 15 gramos; taino, 0'50 gramos; ámbar puro, 1'50 gramos; bálsamo del Perú, 5 gramos.

Establecimientos ANDRES BUADES

CALLE DE CESTÓS, 15 y 17
PLAZA DE CORT, 23 y 24.

(Prohibida la reproducción)

Delegación de Trabajo

Familias numerosas

Se ruega a los señores que a continuación se relacionan, pasen por esta Delegación y Negociado de Familias numerosas a retirar el documento que acredita la "Renovación de su Título para el año de 1945".

ACCION CATOLICA Consejo Diocesano de las Mujeres de A. C.

Secretariado de Niños

Para que los Niños de A. C. puedan tomar parte en la Campaña de Restauración Cristiana de la Familia señalada por la Dirección Central para el presente Curso, se abre un Concurso de trabajos escritos entre todos los niños de los distintos Centros de la Diócesis.

Tema único a desarrollar: "Deberes de los niños para con sus padres".

Bases:

Primera) El desarrollo del tema deberá ir escrito en tres cuartillas a lo sumo; escritas por una sola cara en letra fácilmente legible y de mano del autor.

Segunda) Sólo se admitirán trabajos rigurosamente originales.

Tercera) Los trabajos se enviarán al Secretariado de Niños (Zavelía, 1-7) antes del día 1.º de febrero.

Cuarta) Un Jurado competente procederá luego a calificar los trabajos presentados, otorgando cuatro premios — dos para cada Lección — a los trabajos que a su juicio sean más meritorios.

Quinta) El Secretariado facilitará gratuitamente cuartillas timbradas a las Delegadas que así lo soliciten.

Las mismas Delegadas cuidarán de velar por la autenticidad de los trabajos que presenten los niños de sus Centros respectivos.

La Delegada Diocesana de Niños

- Antonio Alcover Vivó.
- Pedro J. Marsa Manera.
- Caxito Calleja Vanrell.
- José Ferrer Obrador.
- Juan Barceló Siquier.
- Juan Tous Sancho.
- Anicet Garcia Monserrat.
- Manuel Farrón Navarro.
- Pedro Fontela Marisany.
- José A cover Verd.
- Jaime Fajal Reca.
- Bernardo Oliver Tous.
- Antonio Marqués Marce.
- Antonio Vidal Isena.
- Antonio Salgado Murc.
- Gabriel Esterich Barceló.
- Antonio Bestard Villalonga.
- Nicolás Brando Florez.
- Antonio Calafat Covas.
- Antonio Garcia Alemany.
- Bartomé Prohens Bcsch.
- Juan Bestard Maura.
- Juan Mulet Amer.
- Rafael Ramis Togores.
- Lucas Estarellas Márquez.
- Ramón Serra Sanz.
- Lorenzo Torres Pons.
- Bartolomé Vaquer Auba.
- Fernando Conde Hidalgo.
- Julio Oivas González.
- Enrique Pellu Sirtes.
- Ramón Sánchez Crespo.
- Antonio Famer Moll.
- Antonio Oliver Villalonga.
- Gerar Le Senné Pérez.
- Juan Marqués Bennaser.
- Sebastián Bennasar Binimelis.
- Afonso Barceló y Barceló.
- Victor Florez Horrach.

Alcudia:

Ángel Giraldéz García.

Campes:

Miguel Mir Llull.

Feanix:

Miguel Obrador Vicens.

Inca:

Francisco Aguilló Pomar.

José March Melis.

Antonio Mateu Fiol.

Bernardo Aguilló Valls.

Jaimé Martorell Pujadas.

Miguel Amer Fio.



Un regalito para los niños que entiendan estos versos.

JUGUETES

J.j. p.s. d.l m.r.v.l.l.s.

Ubr.r.m. v.r.g.l d. l.s j.g.t.s

G.l.r.d. n.s. n.v. y g.a.r.s.

Un b.rc. s.n c.br.r.h.s l.s fl.t.s

Enc.r.g. d. l.s R.y.s d.l Or..nt.

T.ndr.s s. j.n.t.s l.s .q. d.sp.r.s.s

E. n. c.r.f. pr.b.nd. nt.l.g.nt.

S. n. nt.nd.st. st.s v.r.s.s

Establecimientos ANDRES BUADES

CALLE DE CESTÓS, 15 y 17
PLAZA DE CORT, 23 y 24.

En Italia sólo ha habido actividad de patrullas

En Grecia no se han registrado novedades de importancia

Cuartel Aliado del Mediterráneo. — Comunicado: "Actividad patrullera en los frentes del 8 ejército. En Grecia durante las últimas 24 horas, no se han registrado novedades de importancia en Atenas."

Prograsa satisfactoriamente la limpieza del sector NO del puerto del Pireo.

Continúa satisfactoriamente el alistamiento de voluntarios en la Guardia Nacional.

Sin novedades en el resto de Grecia.

El comunicado dice que a pesar del mal tiempo que redujo la actividad aérea aliada han atacado objetivos del campo de batalla en apoyo de las tropas que combaten en Italia.

No han regresado 5 aviones aliados. Se efectuaron 850 vuelos.

DEL COMUNICADO ALEMAN

Cuartel General del Fuhrer. — En Italia central continúa la calma.

Sólo en el sector al norte de Faenza se reanudó ayer la actividad del combate.

EFE

Nueva condecoración alemana

La distinción ha sido otorgada al jefe de una escuadrilla de combate

Cuartel del Fuhrer. — Por decreto de veintinueve de diciembre pasado el Fuhrer ha creado la más alta distinción al valor. Las hojas de roble en oro con espadas y brillantes de la Cruz de Caballero de la Cruz de Hierro.

La distinción solamente se concederá doce veces como máximo.

El primer soldado del ejército alemán al que se ha otorgado ha sido al teniente coronel Han Ulrich Rudel, jefe de una escuadrilla de batalla, el cual recibió el día 1 de enero de mañana del propio Fuhrer.

Además ha sido ascendido a coronel.

Rudel es el aviador que registra más éxitos de todos los que combaten en ejércitos aéreos del mundo entero. Ha destruido 463 carros adversarios y realizado más de 2.400 servicios contra el enemigo.

El sol ha iluminado casi 4 cuerpos blindados soviéticos y apoyado de una manera magnífica los duros combates de las tropas terrestres en el Este.

VENDO O APRIENDO

Café en un pueblo. Informes: Misión, 56, Palma.

Ayuntamiento de Palma de Mallorca

ANUNCIO

La Comisión Gestora Municipal de esta Ciudad, en sesión celebrada el día 22 de Diciembre de 1944 subsanando un error de interpretación de los apartados 1.º y 4.º de la Base 1.ª del Anexo núm. 1 (BASES PARA LA EVAR A CABO LA CONVERSION), acordó que las Cédulas del BANCO DE CREDITO LOCAL DE ESPAÑA a canjear con las Obligaciones y Bonos Municipales llevarán adherido el cupón de:

30 DE JUNIO DE 1945

quedando así rectificado el anuncio publicado en el BOLETIN OFICIAL DE LA PROVINCIA núm. 12.170, fecha 23 de noviembre último.

Publicado el presente edicto en el BOLETIN OFICIAL de esta Provincia núm. 12.186 fecha 30 de Diciembre de 1944, a partir del día siguiente a dicha inserción se concede un nuevo plazo de QUINCE días naturales para que los Sres. Tenedores, de Bonos y Obligaciones no conformes con dicha rectificación puedan solicitar, por escrito, en las condiciones fijadas en las referidas bases de la "FORMULA DE CONVERSION" el reembolso de los títulos de su propiedad.

Las operaciones de canje y reembolso se efectuarán en la plaza de Palma de Mallorca.

Lo que se publica para general conocimiento.

Palma de Mallorca, 2 de ENERO DE 1945.

La natalidad y la mortalidad en Madrid en 1944

Madrid. — Durante el año 1944 el número total de defunciones ocurridas en Madrid fué de 12.783, de las que 11.985 corresponden a vecinos domiciliados en Madrid y el resto transeúntes.

Los nacimientos se elevaron a 24.323 y los matrimonios a 8.799.

Relacionadas las cifras con la población madrileña resulta que ha fallecido solamente el 10'38 por 1.000.

Como la proporción de nacimientos ha sido de 21'38 resulta que la población madrileña se ha incrementado, solo por este concepto en un 11 por 1.000.—Cifra.

† D.ª Concepción Noguera Riutort de Verdager

Ha fallecido esta madrugada, a las 5, habiendo recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su afligido esposo, don Mario Verdager Travesi; hijos Alicia y Mario; hermanos, hermanos políticos y demás familia ruegan a sus amistades asistan al rosario que se rezará esta tarde, a las 3'30 en la casa mortuoria (Fray Junípero Serra, 48, 2.º 2.ª; Son Armadans) y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada. El funeral se celebrará mañana, jueves, a las 11, en la iglesia parroquial de Santa Teresita del Niño Jesús.

No se invita particularmente.

Contraataques aliados en el flanco Sur del saliente de las Ardenas

(Viene de la 1.ª página)

que fueron muchos, ganó algún terreno boscoso que se halla al sur de Cannstern.

La artillería enemiga hostigó varias ciudades en la llanura al saciona.

Patrulla enemiga fueron rechazadas en varios puntos al oeste y este de Mulhouse.

DEL COMUNICADO ALEMAN

Cuartel General del Fuhrer. — En el sector situado al suroeste y sur de Bastogne aumentó la dureza de los combates.

El tercer ejército norteamericano que ataca con importantes fuerzas ha sufrido importantes pérdidas sin conseguir la brecha deseada en dirección de Noufaisse. Perdió nuevamente 48 carros.

La cifra total de carros de combate enemigos destruidos o capturados desde el 16 de diciembre en la batalla entre el Mosa y el Mosela ha aumentado pues a más de 1.000.

En el frente del Sarre en la frontera noreste de Lorena nuestras tropas profundizaron el avance en la noche de Año Nuevo.

Nuestra cabeza de puente del noroeste de Rohrbach ha sido ampliada en el sector de Bies, habiendo sido rebasado al Noroeste de Sarreguimines.

Al norte de Rohrbach en los bajos de los Vosgos el enemigo fue expulsado de sus posiciones en diversos sectores del frente, persiguiendo al adversario nuestras divisiones que han ocupado numerosas localidades al sur de la línea Maginot.

Importantes formaciones de aviación de combate de batalla y de caza alemanas efectuaron en la mañana de ayer un golpe por sorpresa contra los aeródromos enemigos del sector belga-holandés.

El adversario perdió en el frente del oeste, durante la jornada pasada, 579 aparatos.

Continúa el fuego a larga distancia contra Lieja y Amberes.

DUROS COMBATES CERCA DE BASTOGNE

Berlín. — El primer día del nuevo año se ha distinguido en el frente del oeste por nuevos y duros combates en las Ardenas, sobre todo cerca de Bastogne, así como en la región fronteriza de Alsacia y Lorena, donde el adversario fué sorprendido por los granaderos alema-

nes y se vió obligado a ceder terreno.

En Luxemburgo y Bélgica los norteamericanos han realizado algunos empujes locales, en la vertiente norte de las Ardenas, pero se han estrellado ante el fuego de la defensa alemana.

Los alemanes han mantenido al sudoeste de Bastogne las líneas conquistadas la víspera, a-

pesar de los poderosos ataques adversarios.

Al sudoeste de Bastogne los alemanes han limpiado algunas brechas y ganado terreno en nuevas acciones, mientras en otros lugares el adversario ha podido realizar algunos progresos contra los cuales se están librando contraataques

EFE

En la zona fronteriza de Eslovaquia se libran duros combates

Los ocupantes de Budapest han rechazado al E. y Oeste de la ciudad violentos ataques rusos

Cuartel General del Fuhrer. — En el frente húngaro nuestras tropas rechazaron importantes ataques rusos.

Entre el Drave y la frontera eslovaca no hubo operaciones de envergadura.

Los ocupantes de Budapest rechazaron en los frentes del Este y del Oeste de la ciudad violentos ataques rusos apoyados por aviones de batalla. Varias brechas aisladas fueron cerradas mediante contraataques.

En la zona fronteriza de Eslovaquia se libran duros combates con fuerzas rusas que presionan en dirección norte.

En el avance por sorpresa hacia el nacimiento del Sajó los cazadores alpinos han hecho 350

prisioneros y capturado importante botín de armas.

Aviones de batalla alemanes atacaron el sector de Budapest de día y de noche y el tráfico de abastecimiento enemigo.

Algunos bombarderos de terror anglo norteamericanos realizaron incursiones en el día de Año nuevo sobre el oeste y noroeste del territorio del Reich.

A consecuencia de la explosión de numerosas bombas de metralla e incendiarias hay que lamentar importantes daños en edificios principalmente en los barrios de vecindad de Kassel.

El territorio del oeste del Rin fué objetivo de duros ataques por los aviones enemigos que volaban a baja altura.

Aviones rápidos de combate arrojaron bombas sin distinción sobre pequeñas aldeas y atacaron la población civil con las armas de a bordo.

Los ingleses realizaron ataques nocturnos principalmente contra el sector renano y westfaliano.

Las fuerzas de defensa aérea derribaron ayer sobre el territorio del Reich 25 aviones enemigos; la mayoría bombarderos tetramotores.

Continúa el bombardeo de Londres y alrededores.

EFE

Noticias del Extremo Oriente

Entre el séquito de los Reyes Magos, preparado para emprender el viaje anual al Occidente, han causado viva impresión las informaciones recibidas sobre las existencias de juguetería de la Casa Electro Radio (San Felio, 22, frente a Telégrafos) de Palma de Mallorca. Los servidores del Rey Baltasar se han visto negros para despachar la enorme correspondencia infantil recibida interesando envíos de juguetes de dicha casa.



ULTIMA HORA

Nueva ofensiva alemana en la frontera del Palatinado

Se cree que tiene por fin distraer fuerzas para detener el avance de Patton

Los norteamericanos han reconquistado cinco pueblos.--En el flanco Sur alemán se está librando una gran batalla

Londres. — El mariscal Rundstedt ha iniciado una nueva ofensiva en el sector del séptimo ejército norteamericano en la frontera del Palatinado. El mando alemán no parece haber alterado su intento principal para penetrar hacia el Mosala y Lieja. Continúa el denso movimiento

de hombres y tanques en el saliente de Bélgica. La nueva ofensiva parece tener como fin la distracción de las fuerzas para parar el avance de las fuerzas del general Patton, en el sector del sureste de Bastogne, y puede ser seguido de ataques similares antes de que el mando militar se

decida a emplear el máximo de su potencia.

LAS FUERZAS DE PATTON PROSIGUEN SU AVANCE

París. — La ofensiva del general Patton aumenta paulatinamente de importancia.

En el flanco sur alemán se está librando una batalla en gran escala.

Los norteamericanos han conquistado Hubermont, Bomeron, Malrey, Romague y Harlauge.

AVIONES ALIADOS DERRIBADOS

Berlín. — Durante el mes de diciembre han sido derribados 1.124 aviones norteamericanos, entre ellos figuran 410 tetramotores.

ALMIRANTE FALLECIDO EN ACCIDENTE DE AVIACION

Cuartel general expedicionario aliado. — El almirante Sir Bertram Ramsay, comandante en jefe de las fuerzas aliadas de la invasión de Europa, ha perecido en un accidente de aviación en Francia.

EFE

El nuevo Gobierno húngaro de Debreczen

Se está organizando un ejército magyar para luchar contra Alemania

Londres. — El conde Kuroy, antiguo presidente del gobierno húngaro y su consejo apoyan plenamente al nuevo gobierno provisional de Hungría, constituido en Debreczen.

DECLARACIONES DEL MINISTRO DE DEFENSA

Londres. — El Ministro de Defensa húngaro general Vverves, que participa en la delegación del armisticio que se encuentra en Moscú, ha declarado que se está organizando un ejército magyar para luchar contra Alemania.

EFE

La guerra en las Filipinas

Estamos en vísperas de la gran batalla de Mindalay

Washington. — El jefe del estado mayor del XIV ejército anglo-indio ha declarado que están en vísperas de una gran batalla en Mindalay.

EFE

PAGO BIEN

objetos de oro y plata y papeles de empeño. — C. Vidriera, 27 entlo., de 10 a 1 y de 4 a 8.

EFE

La casa de Mozart, destruída

por JUAN Fco. PUCH

Es una noticia más que nos trae la lejána guerra; muchos apenas lo han leído, pues les atraía la vista los titulares de batallas y las crónicas de guerra.

Pero es el caso que este terrible caos va arrojando, poco a poco, aquello que, para algunos pueblos, es un tesoro de antigüedad.

En Salzburgo, la ciudad alemana, que vio nacer y morir al alegre Wolfgang Amadeo, han caído unas bombas y, al estallar, han resquebrajado su casa.

Adivinamos el contraste que habría entre el acostumbrado silencio de sus habitaciones y el ir y venir de los vecinos, de la Defensa Civil, que intentaban sacar, entre nubes de polvo y humo, lo que aún podía recordar algo del genial músico.

No sólo la casa, sino toda la pequeña ciudad conservaba algo de él; de allí salió, siendo casi un niño, a hacer una gran "tournée" por Viena, Munich, París y Londres, recogiendo triunfos y laureles que supo reunir en su pequeña casita y encerrarse con ellos para saborearlos sin que diese paso al orgullo o a la soberbia.

Aquellas paredes de su casa humilde y rústica le vieron llorar muchas veces, pues, a pesar de su madurez artística y de la indiscutible valía, vio atónito como ante su camino la envidia y la calumnia le impedían seguir adelante.

El pueblo alemán, que ama y respeta sus antepasados como muchos pueblos que tienen cultura, habrá distraído un momento en la lucha para recordar que muchos, después de haber andado leguas y leguas, podían contemplar y admirar el hogar del gran músico, que dejó toda su vida en sus excelentes composiciones.

En sus habitaciones íntimas y sin apenas cambio alguno, se veían aquí y allá regalos de los reyes y de los principales hombres de la época.

Encima del empolvado piano, que aún guarda muchas notas dormidas, un delicado jarrón, regalo de la Emperatriz María Teresa; en una pared, un marco de oro encierra una carta de la Pompadour.

Experimentos en Norteamérica con bombas volantes

Firma de un contrato para la fabricación de un millar de estas bombas

Washington. — La aviación norteamericana realiza actualmente experimentos con bombas volantes para utilizarlas contra Alemania y el Japón, en el caso de que se consiga dirigir las con exactitud.

Ha sido firmado un contrato con una casa constructora para la fabricación de un millar de bombas.

EFE

EE. UU. han gastado 89.250 millones en la guerra el pasado año

Washington. — Los EE. UU. han gastado durante el año 1944 más de noventa y siete millones de dólares, entre los cuales figuran ochenta y nueve mil doscientos cincuenta millones que han sido consumidos por la guerra.

EFE

De día, unas largas cortinas de tul velan la luz del sol; por la noche, y sólo en ocasiones extraordinarias, se encienden los candelabros, pues para no alterar en nada la estancia que guarda aún el perfume de la época, no se instaló la luz eléctrica.

El único amor de Wolfgang Amadeo Mozart, la bellísima Constanza, que en un principio del matrimonio, con su intransigencia, tanto le hizo sufrir, también vivió en aquella casa; durante una grave enfermedad no la abandonó Wolfgang ni un solo momento, componiendo a su lado una de las mejores obras de cámara.

En una de las habitaciones hay un pequeño escritorio; sobre él dos plumas, que hace mucho tiempo se secaron, reposan junto a dos papeles pautados cuyas notas no fueron terminadas. Allí comenzaron a escribir una sinfonía Mozart y su gran amigo Haydn.

También aquellas paredes supieron de una de las más grandes penas de su vida: la muerte de su madre. Le profesaba un cariño sin límites y quizá por que comprendiese a su hijo mejor que el viejo Mozart, músico profesional, que muchas veces se opuso a la poco metódica educación musical de su hijo.

Allá, en Salzburgo, en la intimidad de su hogar y en largas noches de invierno compuso la "Flauta Mágica"; antojo del destino ha sido que precisamente se hayan destruído tantos recuerdos en un mes en que terminó tan magnífica composición.

En aquella cama donde cayó muy enfermo, atezado fatalmente su pecho, fué donde parece que recibió de la muerte el encargo del "Requiem".

La Parca, impaciente, le aguardaba a la puerta de su habitación; Mozart escribe febrilmente y advierte con pena que su "Requiem" va a quedar incompleto. Su mano se niega a escribir.

Un día, y después de terminada por uno de sus discípulos toda la obra, dirige desde su lecho la primera parte de la Misa de Difuntos; durante el "Lacrimosa" asoman a sus ojos unas lágrimas de emoción. A los pocos momentos muere. Sus treinta y seis años de vida dieron mucha gloria a su Patria.

La casa de Mozart con tantos y tantos recuerdos ya no existe; quizá hayan querido reunirse con él. Se quiso alejar la luz eléctrica para no introducir en la casa nada que no fuera de la época y una bomba, quizá el último perfeccionamiento del siglo, ha intentado borrarla de la ciudad de Salzburgo.

Si algo ha quedado en pie del hogar de Mozart, creemos que, a pesar de todo, guardará una eterna huella de dolor.

Sólo deseamos que pronto, muy pronto, cuando terminen estas pequeñas tragedias que forman parte de la guerra más bárbara de la Historia, se oiga junto a la paz un "Requiem" universal por todos los que ha sacrificado esta guerra, siendo el mejor modo de desagraviar el pequeño recuerdo de esta humilde casita, tesoro de un pueblo.

Juan Francisco Puch

MUJER TRABAJADORA!
La plenitud de tu felicidad al contraer matrimonio te la proporcionará un Préstamo Nupcial con el que podrás formar tu propio hogar.

Infórmate en las Delegaciones de Subsidios Familiares o en las de la C. N. S.

Se dice que Plastiras ha sido encargado de formar Gobierno en Grecia

Continúa el cañoneo en Atenas.--En la parte liberada de la capital abrieron ya algunas tiendas

Atenas. — El nuevo regente, el obispo Damaskinos, ha convalidado las consultas para la formación del nuevo Gobierno.

Ayer conferenció con Plastiras.

SE DICE QUE PLASTIRAS HA SIDO ENCARGADO DE FORMAR GOBIERNO

Londres. — Plastiras ha sido encargado de formar nuevo gobierno griego, según noticias no confirmadas de Atenas.

CONTINUA EL CAÑONEO EN ATENAS

Atenas. — Durante todo el día de ayer la artillería británica continuó intermitentemente el cañoneo contra las fortificaciones enemigas.

El trabajo de desescombro ha comenzado en algunos distritos de la capital.

ALGUNAS TIENDAS ABREN LAS PUERTAS EN ATENAS

Atenas. — En la región liberada de esta capital, han abierto sus puertas a algunas tiendas.

EFE

El problema polaco

Hoy se reunirá el Gobierno polaco exilado en Londres

Washington. — Se afirma que los gobiernos británico y norteamericano han tratado hace unos días de la nueva situación creada por el establecimiento del gobierno provisional polaco en Lublin.

Se añade que los citados gobiernos han llegado a un acuerdo.

HOY SE REUNIRÁ EL GOBIERNO POLACO

Londres. — Ha sido apazada para hoy la reunión del gobierno polaco exilado en Londres.

EFE

DICE STETTINIUS

Washington. — El secretario de Estado, Stettinius ha declarado que el gobierno sigue manteniendo el reconocimiento jurídico del gobierno provisional de Polonia.

EFE

La emisora del Vaticano rehusa adherirse a tal movimiento

La ciudad del Vaticano. — El "Osservatore Romano" publica un editorial repudiando el llamado movimiento de izquierda cristiana, diciendo que "los principios y tendencias de este movimiento son incompatibles con las enseñanzas de la Iglesia. El órgano oficioso del Vaticano dice que está autorizado para decir que los promotores de izquierda cristiana, carecen del derecho de hablar como intérpretes del pensamiento cristiano ni de tratar de ganar la adhesión de los católicos. Este movimiento, añade, que está hace poco se llamaba movimiento comunista católico cambió el nombre con el actual, aunque la condena indirecta de Su Santidad el Papa.

Los comunistas católicos, al tratar los aliados en Roma, marcharon con las banderas rojas a luchar la alocución que dirigió el Sumo Pontífice a los romanos.

DICE LA EMISORA VATICANA

La ciudad del Vaticano. — La emisora vaticana contestando a numerosas consultas acerca que partido ahora denominado izquierda cristiana, es el mismo que antes se denominaba comunista - católico, por lo cual rehusa adherirse a tal movimiento.

EFE

VENDO

moneta 10 H.P. documentales y cupo gasolina en regla, automáticos 6.00x20. completamente nuevos. — Rey Jaime I, 1; Lluchmayor.

EL TEATRO-ESCUELA "LOPE DE RUEDA"

Su sentimiento se basa en el sentido religioso, patriótico y fantástico

Tiene por misión deleitar a los niños y educar su espíritu

por JOSÉ CASTELLÓN

Apenas abierta la temporada ya ha comenzado su actuación el teatro "Lope de Rueda" que tan noble ejecutoria viene realizando. En España hemos tenido varios teatros de niños, pero su mayor parte sólo se han preocupado de entretener a los pequeños espectadores, sin detenerse a meditar lo que les servían. Y el teatro para los niños necesita mucho más que el para los hombres unir al recreo la enseñanza, para que les sea un bello ejemplo que vaya formando los sentimientos infantiles. Teniendo esto en cuenta se creó el Teatro Escuela Lope de Rueda, dependiente de la Delegación de Propaganda.

Y este teatro, apalándose, naturalmente, de todo aspecto comercial tiene a la doble misión de deleitar a los niños, aliviando un momento en ellos la preocupación de sus tareas escolares; y educar su espíritu con estímulo de todas las nobles cualidades que han de ser, luego, el fundamento de una vida honrosa.

Para lograr este doble fin del Teatro Escuela Lope de Rueda, se ha establecido un plan de representaciones que abarca tres puntos fundamentales: teatro religioso, teatro patriótico y teatro fantástico.

El primero, como su nombre indica, comprende todas aquellas obras que tienden a la exaltación de los principios inmutables de nuestra Fe y a la educación religiosa-moral del individuo; autos, comedias sacras, leyendas del santoral, e incluso comedias de índole psicológica en las que se debaten apasionantes conflictos del alma en orden a su destino eterno.

El teatro patriótico se nutre con el inagotable filón de la Historia patria, selva frondosa donde la principal dificultad está en la selección. Las figuras señeras de nuestros antepasados: El Cid, Guzmán el Bueno, la Reina Isabel, los capitanes y conquistadores, etc.; romances caballerescos y moriscos escenificados que sean el más vivo ejemplo de las nobles virtudes de la raza.

Por último, el teatro fantás-

tico recoge todo ese maravilloso mundo de la imaginación donde el alma del niño vive como en un jardín de ensueño. Los materiales de este repertorio son también abundantes. Aparte de los cuentos, tradiciones y leyendas de carácter universal, comunes a todos los países, como los cuentos y narraciones de Orinim, de Andersen y de los Perrault, nuestro riquísimo folklore en los que la parte imaginativa tiene preponderancia absoluta.

Las obras con que forma su repertorio el teatro Lope de Rueda son escrupulosamente escogidas mediante concursos y encargos a determinados escritores caracterizados en esta labor. También se eligen traducciones de obras extranjeras asimiladas a nuestros muchachos y adaptaciones de nuestros clásicos.

Tal es el espíritu que preside esta formación teatral, cuya finalidad es distraer a la gente menuda y encauzar su espíritu en los más puros y altos ideales.

En cuanto al nombre que sirve de pabellón al Teatro Escuela el director artístico nos dice:

—Un nombre glorioso se nos ofreció con el más indudable y adecuado: el de Lope de Rueda. Ninguno tan exacto como el para representar esas cualidades de alegría, de agilidad retórica, de garbo, de humor desentadao, que son las características de un buen teatro de niños. Dios nos diera topar entre los jóvenes escritores de hoy con alguno capaz de desenterrar en toda su deliciosa frescura aquel maravilloso manantial de limpia y lozana gracia que fue el primitivo teatro popular de los "pasos" y "enfrentes".

La compañía del Teatro escuela Lope de Rueda, da sus representaciones en los teatros "María Guerrero" y "Español" con gran asistencia de niños y personas mayores, que también encuentran en estas representaciones un singular encanto de pura poesía. También esta temporada, ha iniciado representaciones públicas al aire libre, con lo cual lleva su propaganda a las clases populares, realizando una

El cine en España durante el año 1944

204 películas largas se han estrenado en las pantallas madrileñas

En general se advierte un progreso en la técnica y una tendencia a la realización de temas psicológicos

por JOSÉ MARIA CA...

Un resumen del año cinematográfico ha de ser ante todo informativo. Se trata de recopilar lo que hemos visto para fijar y esclarecer el punto de partida de la nueva etapa que empieza con el nuevo año.

Doscientas cuatro películas largas se han estrenado durante el año 1944 en las pantallas madrileñas. Cuatro más que en el año 1943, según nuestros datos. Ciento catorce son norteamericanas, desde "Luna Nueva" que inició los estrenos hasta "Con su misma arma", la última que se ha proyectado. La comedia cinematográfica ha sido el género predominante o bien la comedia salpicada de dramatismo. Recordamos en este orden: "Una campesina en Broadway", "Mi marido está loco", "Ella y su secretario", "La bola de fuego" y en los últimos días del año "Los Hermanos Marx en el Oeste", alocada fantasía de hilarantes disparates. El drama ha tenido su expresión más cruda e impresionante en "La obra", magnífica realización cinematográfica. La pasión del odio se plasma allí en horripilantes acciones, no exentas de sanción por si no fuera suficiente la repugnancia que produce la misma maldad en sí tan crudamente presentada. En

"Cumbres borrascosas" en "El puente de Waterloo" en "¡Qué verde era mi valle!"; el dramatismo pasional se expresa también con excelentes elementos cinematográficos, pero, sobre todo en las dos primeras, muchos de sus tipos aparecen ensombrecidos por la negrura morbosa de pasiones bestialmente desbordadas.

La fantasía ágil y dinámica de los argumentistas norteamericanos ha urdido tramas tan divertidas y curiosas como "Me casé con una bruja" y ha adaptado a la pantalla temas tan sugestivos como "La diligencia", "El signo del zorro", "Enviado especial", "Justicia corsa" y otros de ambiente exótico como "La jungla en armas".

Sin embargo esa fantasía se ha extralimitado audazmente y con una falta absoluta de respeto en el acopiamiento cinematográfico de temas inspirados en la historia como en "María Waleaska", y la "Máscara de Hierro", o se ha atrevido a bromear indignamente con asuntos como el de "El difunto protesta", donde se juega con episodios y personajes de la otra vida.

Walt Disney ha presentado este año en nuestra pantalla, aparte de pequeños films, tres películas largas, "Dumbo", "Pinócho" y "Saludos, amigo", donde sobre técnica magistral cada vez más perfeccionada campea una alegre fantasía que entretiene y alecciona en un espectáculo de fascinante visualidad.

"Sinfonía de la vida", la historia de una ciudad, ha sido para nosotros la más bella realización cinematográfica que en el pasado año nos ha enviado Norteamérica. No es, ciertamente, una película para el gran público, pero en ella con sencillez de una técnica difícilísima se emplea en la expresión de unas vidas sencillas, nobles y honradas y se logra un conjunto espectacular inolvidable.

Inglaterra, por su parte, ha presentado en el pasado año 24 películas. En el género histórico ha sobresalido "La Reina Victoria", magnífico film de un severo rigor histórico y de una factuosa reproducción del ambiente. Como instrumento de propaganda en las actuales circunstancias bélicas ha llamado

la atención por su sencilla correcta realización "Sangre, sudor y lágrimas".

La policromía cinematográfica llevada a la pantalla por el sistema tecnicolor ha lucido sorprendentes adelantos en películas inglesas de gran to: "El Libro de la Selva", sobre todo "Las cuatro plumas" y "El ladrón de Bagdad", digno film, este último, de el colorido casi exacto muchas de sus escalas sirven deliciosa fantasía inspirada los cuentos de las "Mil y noches". "Perridia" ha sido película inglesa notable por realización e interpretación de fondo repugnante y crudeza dramática con que se presenta desnudamente los más finados instintos pasionales.

Alemania ha presentado películas, entre las que ha sobresalido "Quax, el piloto petechos", regocijante y taculo. "Las mujeres no son geles", original enredo cómico entre todas "Las aventuras del Barón de Monchausen", es una dida realización policromada el método alemán de Aglador.

Hemos visto este año 13 películas italianas, entre las que llama la atención, por argumento y realización, "tor Angelicus", documental de la vida de S. S. Pio XII. Francia ha exhibido sólo tres películas, Argentina Méjico 2.

La producción española ha crecido a nuestro público en films. Entre ellos, los más mentados han sido "El Cid", "Eugenia de Montijo", "Montes" y el estrenado en los últimos días "Inés de Castro", excelente película hispanoponesa.

También se han completado programas con abundantes curiosos documentales.

En general se advierte un progreso en la técnica, y una tendencia a la realización de temas psicológicos. Los defectos, en nuestros films como en las extranjeras, provienen, sobre todo y en general de sus argumentos por frívolos, chabacanos o demasiado sencillos.

(Prohibida la reproducción)

Francia, signataria de la declaración de las Naciones Unidas

Washington. — Francia ha pasado a ser formalmente la trigésima sexta nación signataria de la declaración de las Naciones Unidas.

La ceremonia se celebró en el departamento de Estado, asistiendo representaciones de todas las Naciones Unidas.

EFE

obra de gran importancia educativa. Estas obras para niños les enseñan las más nobles virtudes y les van acostumbrando y aficionando, además, al buen teatro de arte, que por desgracia, tanto se echa de menos en nuestros tabladros escénicos.

BORN

HOY

EL MEJOR REGALO DE REYES PARA TODOS

LA VERDADERA MARAVILLA CINEMATOGRAFICA



Un film portentoso que cautivará

La obra cumbre de un genial artista

¡Niños, no dejéis de ver las maravillosas aventuras de DUMBO, el elefante volador!

DEPORTIVAS

Esteban Platko es desde hoy el nuevo entrenador del Constancia Albella ingresa en el C. D. Mallorca

La tarde celebrarán los jugadores blancos el primer entrenamiento bajo su dirección

Aquí va una noticia! Esteban Platko, que fué recientemente entrenador del equipo del Granada, lo es ya —otra vez— de nuestro Constancia. Platko se encuentra en Inca

ción lograda por el club blanco. Esteban Platko tiene prestigio más que sobrado, meritos suficientemente acreditados como experto entrenador. Para los aficionados mallorquines, Platko es, sencillamente, el hombre que llevo al Constancia a la Segunda División. Y no deja de ser satisfactorio que sea también él, en unos momentos en que la permanencia en Segunda División está en peligro, el que sea puesto al frente del equipo.

Descamos a Esteban Platko que el éxito le acompañe en su gestión como entrenador del club de Inca. La noticia de su vuelta a "Es Cos" habrá de producir plena satisfacción en nuestros medios futbolísticos.

"Revista"

Una nueva e interesantísima publicación ha aparecido en el estado de la Prensa local, con el título de "Revista" editada el Círculo de Bellas Artes, que tan laudable labor viene realizando en el campo del arte.

El primer número de la nueva publicación inserta el siguiente interesantísimo sumario: Salud; Justificación; "La primera página", por Carmen B. de Dícenta; Fiestas Navideñas en la Catedral de Mallorca, por Juan M.ª Thomás; en el IV aniversario de la fundación del Círculo de Bellas Artes, por Antonio Parietti; "Natividad", por Luis Segura Miró, y Noticario Artístico.

"Revista" en una de sus primeras páginas dice que "en sus páginas merecerán igual acogida todos los criterios artísticos, en la inteligencia de que nunca podrá atribuirse nadie preferencia manifiesta en el "Círculo de Bellas Artes" ni en su "Revista", pues entendiendo, más que posible, conveniente, la diversidad de opiniones y pareceres artísticos, al ofrecer a todos sin reservas nuestras columnas, es justa correspondencia se nos otorgue también sin reservas el máximo respeto de todos para todos.

"Revista" desea pues que el ansia de superación anime a sus colaboradores y a todos los artistas baleares, a fin de que las diversas obras de su ingenio al traspasar la cinta de mar que ciñe estas islas, sean voces fieles de nuestro Arte.

No queremos hacer promesas. Tan solo una ilusión acariciamos: la de que, número a número, la opinión que a nuestro alrededor se forme, sea más y más favorable; ofreciendo ya desde hora, cordialmente, cuanto tenemos, y si algún día nuestra generosidad puede alcanzar mayor lucidez, tante mejor".

ACTUALIDADES HOY

desde las 4 sesión continua

EL FRESCO DE COSTA

con la deliciosa muchacha MILU

que canta los mejores "fados" portugueses

Tolerada para menores

Jugará ya el próximo domingo en Baracaldo

Tras laboriosas gestiones, el notable delantero-centro —hasta ahora del At. Baleares— Juan Albella ha ingresado en el

RADIO BORNE

C. D. Mallorca, cuyos colores defenderá ya a partir del próximo domingo.



Juan Albella

Esta misma noche, Albella saldrá, vía Barcelona, hacia Bilbao para incorporarse al equipo y disputar, como conductor de la línea de ataque, el encuentro con el Baracaldo.

"SAN HILARIO": Un buen vino oloroso "MERITO"

Tiènese confianza en que la inclusión de Albella en la vanguardia decanta solución la crisis de conductor y ariete de la misma, que desde hace tantas semanas veníase notando.

MUJER:

Sobre tus rodillas se educarán las generaciones futuras. Que de tus labios aprendan a conocer a Dios y a mar a la Patria. Asiste a las clases de Formación de la Sección Femenina, cumpliendo el Servicio Social.



Compañía de Comedias

Vicente Soler

Primera actriz

Asunción Montijano

HOY, a las 6 de la tarde

El Nido Ajeno

Noche a las 10

La Mala Ley

Sábado día 6 y Domingo 7

GRANDES FUNCIONES INFANTILES a las 3'30

Habrà un sorteo de bonitos

JUGUETES

ESPECTACULOS

Lirico-Balear "La ciudad de los muchachos"

¡Qué sobresaliente película hubiera podido ser "La ciudad de los muchachos" si su guionista y director hubieran sentido a lo español! ¡Cuánto hubiese ganado la figura del Padre Talomanga si sus dotes de educador de muchachos estuvieran bañadas en la caridad cristiana en vez de estarlo en una pedagogía de vago sentido religioso!

Bien intencionado es el argumento de la película que constituye una severa repulsa para los reformatorios que tienen como sistema único el castigo y a sanción y es al propio tiempo un elogio constante de la abnegada labor de un pastor protestante para redimir a una muchacha abecada al crimen y a la delincuencia.

"La ciudad de los muchachos" con ser una excelente cinta, queda a mitad de camino de lo que hubiera podido resultar y la falta de cristiana espiritualidad

BODEGA MALLORCA la casa mejor surtida en coñacs, cremas, vinos, licores y champañas. (Pl. Quadrado)

queda patente en que el recurso más eficaz para redimir a un muchacho que aborrece a la sociedad en que vive son las carantoñas de un bonito perro y es la muerte de éste — atropellado por un camión — y su pomposo entierro la causa de la completa curación moral del pervertido muchacho.

La dirección que Norman Tau reg ha imprimido a "La ciudad de los muchachos" al lado de positivos aciertos acusa a ratos falta de inspiración, que disminuye a la facilidad con que utiliza los múltiples recursos de la cinematografía americana para mantener el interés o provocar la hilaridad de los espectadores.

Spencer Tracy y Mickey Rooney son los principales personajes de la nueva cinta, y si el primero hace una labor sobria y discreta al interpretar el personaje del popular apóstol de los muchachos americanos, Mickey Rooney en un papel muy acorde con su temperamento hace una excepcional creación.

El interés que había despertado el estreno de "La ciudad de los muchachos" se puso de manifiesto en los grandes llenos que registraron ayer dichos cines.

"Dumbo" se estrena hoy en el Born

La Empresa de la Sala Born sigue esforzándose en presentar al distinguido público que habitualmente llena su cine, películas de gran calidad artística.

Después de "Enviado especial", que hasta ayer vino proyectándose con gran éxito, hoy se estrena la extraordinaria producción de Walt Disney, en tecnicolor, que lleva por título "Dumbo".

Las aventuras de "Dumbo", el elefante volador, es una continuación maravilla, que coloca a la cumbre de la fama a Walt Disney.

"Yo le maté", en el Metropol

Continúa proyectándose en el popular cine Metropol la interesantísima película "Yo le maté" en que Ricardo Cortez, el gran actor, consigue un gran éxito de interpretación.

Actualidades

Hoy miércoles día 3 se proyectará de riguroso estreno en Palma, una agradable, interesante y musical película portuguesa; casi toda ella a base de "fados" cantados la mayoría — de ellos por la deliciosa muchacha de 20 años Milú, que en varias ocasiones hemos oído en la radio portuguesa. Es una producción portuguesa, entretenida que divierte; gana por la risa algunos momentos, no faltando en ella las gotas sentimentales.

El cine tridimensional

Las imágenes aparecen en la pantalla en escorzo tal como las ve un artista cuando la traslada al lienzo

Podrá verse indistintamente el lado derecho o izquierdo de los objetos que surjan en la pantalla

Tras las conquistas del sonido y del color, el cinematógrafo acaba de lograr un nuevo avance. Se trata del film de tres dimensiones, gracias al cual las imágenes aparecen en la pantalla en escorzo tal como las ve un artista cuando las traslada al lienzo. En el cine tridimensional el espectador puede cambiar el ángulo de visión simplemente con mover la cabeza. Es decir: suponiendo que en la pantalla aparezca un automóvil en marcha, el público situado al lado derecho de la sala contemplará la parte derecha del vehículo, y los espectadores del sector opuesto, la parte izquierda, pero les bastará, si es que desean mayor perspectiva, un simple movimiento de cabeza para abarcar otros ángulos de visión.

Se habían hecho desde hace tiempo varios experimentos del cine en relieve, pero ninguno obtuvo éxito porque imponían al espectador lentes especiales de diversos colores que, además de cansar la vista, no proporcionaban mucho placer.

El nuevo invento consiste, al parecer, en una pantalla de tipo de espejo con 2.000 lentes microscópicas, cada uno de diferente curva. Esta pantalla, que puede fácilmente adaptarse delante de las de tipo corriente, recoge toda la luz enviada por el proyector y la devuelve a la sala. Los diferentes ángulos de visión de las imágenes han sido conseguidos por un perfeccionamiento de la fotografía estereotípica: de seis a ocho pares de fotografías proyectadas a la vez en la pantalla.

Lea Vd. todos los días CORREO DE MALLORCA

CARTELETA

Astoria. — Desde las 4: "El ladrón de Bagdad", en tecnicolor, y complementos.

Born. — "Dumbo, el elefante volador" y complementos.

Avenida. — Desde las 3'30: "El ladrón de Bagdad" y complementos.

Principal. — Compañía de Comedia de Vicente Soler. A las seis, "El nido ajeno"; a las diez, "La Mala Ley".

Actualidades. — "El fresco de Costa" y complementos.

Rialto. — Desde las 3'30: "Los alegres vividores" y complementos.

Protectora. — Desde las 3'15: "Yo le maté" y "¡Cuidado con ellas!".

Lirico. — Desde las 3'30: "La ciudad de los muchachos" y complementos.

Metropol. — Desde las 3'15: "Cuidado con ellas" y "Yo le maté".

Moderno. — Desde las 3'30: "Los alegres vividores" y complementos.

Balear. — Desde las 3'30: "La ciudad de los muchachos" y complementos.

1944 ha sido el año de la invasión

por RAFAEL de LUIS

Durante el año que ahora termina ha variado profundamente el mapa de la guerra y estos cambios han suscitado una actividad política intensa en el campo internacional y en la política interior de buen número de países. La enumeración de los cambios ocurridos excusa toda clase de ponderaciones. Porque se han liberado Francia, Bélgica, Grecia y Yugoslavia, han pasado al bando opuesto Bulgaria y Rumania, ha quedado fuera de la guerra Finlandia y en Italia la línea de frente que al empezar el año estaba a 150 kilómetros al S. de Roma, bordea ahora la llanura del Po. Dos sucesos militares han ejercido una influencia decisiva en la marcha de la batalla: el desembarco en Francia de las tropas anglosajonas y el derrumbamiento de Rumania, que abrió el sector Sur del frente Oriental y los pasos de la llanura húngara a las fuerzas soviéticas. La caída del frente rumano obligó a ceder a Bulgaria y dejó libres a Yugoslavia y a Grecia. El desembarco — en realidad los desembarcos al N. y al S. de Francia — con un éxito que nadie esperaba, liberó a esa nación y a Bélgica con rapidez fulminante quizás por haber coincidido con una grave crisis moral en el ejército del Reich.

Alemania se defiende con tanta eficacia como vigor

Origen de esa crisis y del desconcierto que parece haber hecho presa durante aquellos días en el alto mando de las fuerzas defensoras germánicas, pudo ser el atentado contra el Führer, preparado y realizado por militares de carrera — alguno de gran prestigio — en unión de ciertos personajes civiles, de los que el más importante es el alcalde de Leipzig, Goerdeler. La bomba que debió servir para asesinar al Führer no cumplió el intento de los conspiradores, pero las contramedidas del poder, el mal ejemplo y los contratiempos militares debieron suscitar una crisis en el espíritu de algunos jefes. De otro modo no tienen explicación algunas derrotas de esta campaña. Pero nos salimos del terreno político, en el que sólo nos toca registrar el atentado y hacer mención de las contramedidas que colocaron todas las reservas del Reich bajo el mando del jefe de la seguridad interior Himmler. De todos modos, cualesquiera que hayan sido los efectos de entonces, es evidente que se ha restablecido esa moral en crisis y que Alemania se defiende — y ataca — con tanta eficacia como vigor. Pese a las apariencias, resalta esto sobre todo en el frente oriental, donde los rusos, después de sus éxitos iniciales en la ofensiva de verano — cuando sólo combatían grupos aislados del ejército alemán — no son capaces de hacer sentir en la llanura y con todas las condiciones a favor suyo, los efectos de la superioridad numérica en todas las armadas.

Inglaterra está decidida a intervenir en defensa de la ley, allí donde sea posible

En el bando de las Naciones Unidas, destaca sobre todos, al hablar de los sucesos políticos, el nombre de Winston Churchill, que, como ya sabe el mundo entero, acaba de cumplir los setenta años. En el fantástico dinamismo del gobernante inglés, atrae la simpatía el hecho de que no puede dar un paso, sin que públicamente le pidan cuentas sus adversarios políticos — quizás fuera

rales —. En el fondo los espectadores no hemos perdido nada con esta actitud, dado el temperamento de combate del Primer Ministro británico. Y la política internacional inglesa ha ganado en claridad, cosa muy necesaria en el embrollo creado por la guerra en los asuntos de Europa. Churchill ha visitado este año a Roosevelt, a Stalin, a De Gaulle y a Bonomi. Y al escribir estas líneas se encuentra en Atenas con Biden en un esfuerzo — un tanto temerario cuando se es Primer Ministro de Inglaterra — de restaurar en Grecia la tranquilidad. Es cierto que los sucesos de este país y la actitud del gobierno británico frente a ellos, son quizás lo más relevante entre lo acontecido durante doce meses. Porque nos dice cuáles son el propósito y la política del Reino Unido ante las amenazas que la agitación comunista — armada con motivos patrióticos que se habrán convertido en medios revolucionarios — hace pesar sobre las naciones liberadas en el continente. Del éxito o del fracaso de esta política no podemos juzgar, pero importa saber que Inglaterra está decidida a intervenir en defensa de la ley, allí donde eso le sea posible. Quizás tengamos que criticar en algún caso los límites atribuidos a esa posibilidad. Por ahora ha disipado el peligro en Bélgica y está en acción para conseguir algo semejante entre los helenos, aunque por desgracia restablecer la concordia en este país donde la discordia data de los tiempos homéricos parece tarea superior a las fuerzas de un imperio civilizado.

Esta libertad de acción de los ingleses en Grecia está relacionada directamente con los resultados de la segunda conferencia de Moscú, entre Churchill y Stalin. Como este viaje a Atenas, también el de Moscú a que nos referimos tuvo el carácter — por lo menos la apariencia — de una decisión tomada de improviso y bajo el apremio de las circunstancias. A raíz del hundimiento rumano y la entrada de los rusos en territorio búlgaro, se pudo temer que el Kremlin aprovecharse su influencia en Bulgaria para extender su acción en los Balcanes en perjuicio de las dos Naciones Unidas de esa región, de modo que se instalasen las tropas rusas en el Egeo. No diremos que los resultados del viaje a Moscú disipen estos temores; de todos modos, en los acuerdos hechos públicos, Inglaterra aparece en un pie de igualdad con la URSS, en lo que a Yugoslavia y Bulgaria se refiere, sin que se diga sobre Grecia una sola palabra, ni ahora, cuando el general Scobie bate a comunistas, haya surgido de Moscú una sola protesta.

Los otros viajes de Churchill que hemos citado son menos importantes. Quizás los consideremos así porque no se han traducido en documentos concretos o por estar menos directamente relacionados — el de Quebec — con los problemas de Europa. Con todo, el viaje a París sirvió a Churchill para afirmar el deseo inglés de concordia, de justicia digna y de orden; lenguaje parecido habló en Roma, donde además hubo de discutir los problemas de la recuperación y reconstrucción que las necesidades de la batalla apenas permiten afrontarlo. Y en esto reside el problema más grave de los que tienen planteados las Naciones Unidas.

El litigio entre Rusia y Polonia, punto negro en la política británica

Un punto negro en la política británica — quizás contra su deseo — son las dificultades

que suscita el litigio entre Rusia y Polonia, que no sólo no se resuelven, sino que se agravan cada día. Sobre ello se ha explicado Churchill con crudeza en la Cámara de los Comunes, pero las soluciones propuestas por el Primer Ministro son oportunistas en exceso para no ofrecer blanco a la crítica. Dejan cuando menos el disgusto profundo de comprobar que se ha cedido a la URSS como zona de influencia más o menos directa, un grupo de países del Oriente y el centro de Europa. Mas aunque esto no fuera así, disgustaría el hecho de estar en contradicción manifiesta con normas de paz que atraían el espíritu como un intento de establecer el mundo futuro sobre principios cercanos — si no conformes — con la justicia.

Bien es cierto que, en este problema — la organización futura de las relaciones internacionales — el desacuerdo entre la URSS y los anglosajones se ha hecho patente en las conferencias de Dumbarton Oaks preparatorias de dicha organización. El Kremlin negocia y piensa con la mentalidad de Alejandro I, aunque sus principios morales no sean naturalmente — y desgraciadamente — los del Zar. Stalin parece inclinado a un sistema de vigilancia y defensa de la paz que no se diferencia mucho del de Metetrnich y la Santa Alianza en el sentido de que las normas establecidas sólo comprendan sanciones contra el pueblo — los pequeños Estados — y los vencidos — pero no contra la policía encargada del orden — las grandes potencias—. Aparte de estas conferencias de Dumbarton Oaks se han celebrado otras para discutir aspectos parciales del orden futuro, pero en este artículo sólo cabe la mención de las mismas.

Pese a estas discrepancias, las dos grandes naciones occidentales persisten en construir su sistema internacional sobre la base de una alianza con la URSS. Desde 1942 existe un tratado anglo-ruso para las necesidades de la guerra, la organización y la seguridad internacional y la reconstrucción del país. El compromiso se estableció por veinte años, prolongables automáticamente, salvo denuncia formal. La misma duración prevé el tratado entre el gobierno francés y el Kremlin e idénticas obligaciones. Hay, sin embargo, una diferencia importante entre los dos acuerdos: la alianza defensiva anglo-rusa dejará de existir una vez creados los organismos de seguridad internacional; — alianza francesa no está sometida a esa limitación.

Falta el espacio para referirse a la política interior de los diversos países. Como hecho saliente en lo de todas las naciones liberadas o vencidas, es preciso señalar la presencia de los comunistas en el gobierno. De Bélgica, donde fueron elemento perturbador han salido ya: en Francia y en Italia continúan manteniendo una actitud que a esta distancia y con poca información es un tanto aventurado juzgar en términos precisos. Con esto se ve que no resalta en ella la claridad. En otros países, como Grecia, son tan recientes los sucesos que no hay necesidad de recordarlos. Fuera de Europa el acontecimiento más saliente ha sido la reelección de Roosevelt para el cuarto período presidencial. Pero las circunstancias privan al hecho de cualquier significación.

El problema argentino

En el panorama internacional de 1944, destaca también el problema argentino que ha engendrado en América una situación de tirantez. El gobierno de Buenos Aires ha intentado — hasta ahora sin éxito — llevar el asunto ante la Unión

CRONICA AEREA

La aviación en los grandes combates

No se puede hablar de una operación terrestre con la pretensión de que la aviación hubiese estado ausente de ella

por JULIO TRENAS

Como la guerra pide tabla de va oraciones históricas, referencias con que poder hacer clara la idea de las batallas presentes constantándolas con las pasadas no es extraño que la definición formulada por el comentarista militar del "The New York Times", sobre la batalla sostenida ante Colonia por los ejércitos norteamericanos con las fuerzas defensoras y en a que caibra la fricción actual, de "Nuevo Verdún", haya conseguido la hipertrofia de los máximos títulos periodísticos.

La lucha desde Aquisgrán a Venlo tiene caracteres de tremenda batalla. La fricción es durísima, y no se persona momento o resquicio por el que derivar la lucha hacia los objetivos. Así, la batalla, todavía en un punto central y neurálgico, no ofrece posibilidades prontas, de importancia decisiva; sin embargo, aparece dotada de gran número de particularidades, como ataques locales, incursiones, intentos de dislocación y ruptura, avances y contraataques. Nada de esto disminuye el volumen de la lucha, tremenda en toda la justeza del adjetivo, y digna, caro está de la comparación establecida por Hanson W. Baldwin.

Aviación en los grandes combates

En principio, pudieran apuntarse un tanto de razón aquellos detractores del arma aérea que afirma, que los verdaderos combates, los decisivos, se entablarán y deciden siempre entre fuerzas de tierra y por medios terrestres de lucha. Pero esto no ofrece más que una certeza de principios pues si bien es verdad que el "nuevo Verdún" que va desde Aquisgrán a Venlo son ejércitos de tierra; infantería, artillería, carros, tropas motorizadas, los que deciden, no es menoscabo cierto tampoco que no existe ninguna de las operaciones terrestres allí realizadas en que no se haya contado con la colaboración eficientísima de la aviación. Los partes científicos, casi totalmente, la intervención aérea exclusivamente en el espacio. No se puede hablar de una operación terrestre con la pretensión de que la aviación hubiese estado ausente de ella. No ya a elemental colaboración imprescindible en toda operación de guerra moderna, sino un sinnúmero de posibilidades utilitarias, hacen que los Estados mayores, no desdeñen, el empleo de los aviones; puede concederle mayor o menor intervención táctica, pero ello no excluye, en modo alguno, la eficiencia bélica de este medio de combate.

Lo que sí puede asegurarse, casi totalmente, es que no existe una sola operación en que intervengán los carros de combate, para la que no se postule la ayuda aérea. Ataques y contraataques ante Colonia; el avance del IX ejército norteamericano, hasta alcanzar el río Roer, rebasada la ciudad de Jülich; la resistencia germana a los continuos y bien pertrechados ataques americanos en Geilenkirchen y en Hutgen; toda esa teoría de combates, múltip-

Panamericana, tomando al pie de la letra la acusación que le hace el departamento de Estado de los Estados Unidos, de no cumplir los deberes de la solidaridad americana. Sólo que estas acusaciones sirven únicamente para encubrir la antipatía del gobierno norteamericano, hacia la forma de régimen político adoptada en Buenos Aires desde que fué derribado el presidente Castillo por las fuerzas armadas de la nación. (Prohibida la reproducción)

tiples dentro de la unidad de una gran batalla, que corren por la frontera lorenesa y punzan en la Alsacia; no se pueden concebir sin colaboración aérea. La aviación es a la guerra actual tan importante casi como el servicio de transmisiones. Puede decirse que un ejército está incomunicado, inmunizado para el buen combate, si no cuenta con un mando aéreo fiable en cierto número de bases, bases o movibles dispuestas a colaborar con él.

Aviones y carros

Nadie discute la potencia del carro blindado en los avances, sin embargo, al carro no les son suficientes sus propias defensas para realizar libremente, su marcha, un mejor entendimiento de las posibilidades combatives exige que los destacamentos blindados cuenten con varias escuadrillas de aviación que le preceden y allanen el camino. Conocidos son los procedimientos de lucha contra el tanque. Un comunicado reciente habla del "puño anticarro", con el que las fuerzas de infantería pueden inutilizar en determinados casos a los tanques; dicho se está que, mediante la protección aérea, el empleo del "puño anticarro" deviene casi imposible.

Los aparatos indicados para colaborar con el tanque son los destructores, amen de la caza, por su fácil manejabilidad, que le permiten servir de nexo rapidísimo entre las bases y el lugar de acción, así como los de ligero bombardeo. El destructor tiene la misión de liberar de escollos naturales y estratégicos las zonas de avances, el ligero bombardeo y la caza surten el efecto de ametrallamiento y liquidación de fuerzas de tierra próximas y sirven para rechazar cualquier posible intervención enemiga por el espacio.

(Reproducción prohibida)

El jefe del Gobierno belga es esperado en Londres

Londres. — Se espera la llegada a esta capital del primer ministro belga Pierlot, que se entrevistará con Churchill y otros estadistas británicos y aliados.

EFE

JEREZ QUINTA OSBORNE

Petiot confiesa que quemó varios cadáveres en el horno de su casa

París. — Petiot, por primera vez, admitió que había quemado varios cadáveres en el horno de su casa.

Dijo que suponía que los cadáveres llegaron a su casa mientras él estaba detenido por los alemanes en la prisión de Fresnes.

Indudablemente, dijo, fué una broma que me gastaron mis compañeros, como no quería tener un contacto con la policía me vi obligado a hacer desaparecer los cadáveres.